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Le
subjonctif
tryb łączący w jęz. francuskim



Le subjonctif
używamy najczęściej,
jeśli chcemy wyrazić:
ŻYCZENIE, PROŚBĘ

Nous voulons que vous vous calmiez.

WĄTPLIWOŚĆ, NIEPEWNOŚĆ, UCZUCIE, EMOCJE

J'ai peur qu'il ne vienne pas.

ROZKAZ, ZAKAZ

Le directeur exige que les employés soient au travail à

l'heure.



NIEPEWNOŚĆ,
WĄTPLIWOŚĆ, UCZUCIA,
PRZECZUCIA

J'ai peur qu'ils perdent l'avion.

SPRAWDZONY,
POTWIERDZONY, PEWNY
FAKT

Je suis sûr qu'ils vont perdre l'avion.

ZAPRZECZENIE PEWNYM
INFORMACJOM
ZAPYTANIE O NIE

Il n'est pas évident que Marc dorme

à cette heure-ci.

Est-il évident que Marc dorme à

cette heure-ci ?

PEWNA INFORMACJA W
TRYBIE OZNAJMUJĄCYM

Il évident que Marc dort à cette

heure-ci.

Subjonctif vs indicatif



Odmiana w le subjonctif
NOUS

temat 1 os. l. mn. + -ions

nous devons -> que nous devions

VOUS
temat 1 os. l. mn. + -iez

vous devez -> que vous deviez

POZOSTAŁE OSOBY:
temat 3 os. l. mn. + -e; -es; -e; -ent

w czasownikach II grupy z -iss- , zachowujemy -iss- i po nim dodajemy

końcówki

ils doivent -> qu'ils doivent

tu dois -> que tu doives

ils choisissent -> qu'ils choisissent

elle choisit -> qu'elle choisisse



Użycie le
subjonctif

LES
SENTIMENTS

avoir de la

chance que

être content

que

être étonné

que

être désolé que

paraître ravi

que

la crainte que

le désir que

la joie que

le regret que

LES SOUHAITS
LES
OBLIGATIONS

il se peut que

il faut que

quelle chance que

il est nécessaire

que

il est important que

il semble que

il est douteux que

LES
CONJONCTIONS

afin que

pour que

de peur que

au lieu que

bien que

non que

non pas que

avant que

en attendant que

jusqu'à ce que

but
opposiition

tem
ps

cause



Użycie le
subjonctif

APRÈS
L'ADJECTIF
AU
SUPERLATIF

p.ex. C'est la

plus belle fille

que tu puisses

rencontrer.

APRÈS:

rien

peu

le seul

l'unique

le premier

le dernier

LES
CONJONCTIONS

à condition que

à moins que

pourvu que

à tel point que

de manière que

assez pour que

conséquence
condition

+ NOM + QUE



DWA RÓŻNE PODMIOTY W
ZDANIU PODRZĘDNYM I

NADRZĘDNYM

J'ai peur qu'ils perdent l'avion.

Tu voudrais qu'on parte en

vacances.

Il faut que nous travaillions moins.

TEN SAM PODMIOT ZDANIA
PODRZĘDNEGO I
NADRZĘDNEGO

J'ai peur de perdre l'avion.

Tu voudrais partir en vacances.

Il faut travailler moins.

Subjonctif vs infinitif


